



La planta debe abastecer, en un primer momento, a los habitantes de la cabecera municipal.  
Foto: Cortesía de Recursos Hidráulicos

## En fase de puesta en marcha Potabilizadora de Jatibonico

La instalación tiene una capacidad de bombeo de 360 litros por segundo

Carmen Rodríguez Pentón

Tras varias esperas, dilaciones e interrupciones por problemas de recursos, entró en la fase de puesta en marcha la Planta Potabilizadora de Jatibonico, instalación imprescindible para suministrar agua potable con la calidad requerida a los habitantes de ese municipio.

La obra de mayor impacto económico en los últimos 20 años en tierras del Uruguay beneficiará a cerca de 25 000 personas de la cabecera municipal y asentamientos poblacionales aledaños.

Según el ingeniero Antonio Gutiérrez Marín, director de Inversiones en la Delegación Provincial de Recursos Hidráulicos, durante esta primera semana, a modo de prueba, se han realizado varias acciones que incluyen la puesta en funcionamiento del puente rotatorio y del barredor de lodos, que estuvo inactivo durante casi dos décadas.

Al mismo tiempo, explicó el directivo, se llenó el decantador de la planta para sedimentar el agua; allí se asientan los lodos para que el líquido pueda pasar a los filtros. También se inician las pruebas de las bombas de dosificación de cal y sulfato de alúmina y se trabaja en la desin-

fección de las primeras capas del lecho filtrante.

En estos momentos, agregó Antonio, se limpian las cisternas y se prueban los pupitres automáticos de mando de la planta, para en breve comenzar con los ensayos de calidad del agua, algo en lo que han ayudado las lluvias de los últimos días porque ofrecen la posibilidad de procesar el líquido en su peor estado. Más adelante habrá que verificar la ruta o trayectoria del agua para que esta llegue hasta el proceso químico que tiene lugar en el sedimentador.

La fase de puesta en marcha, aseguró Pérez Marín, tiene una duración de alrededor de tres meses, aunque la planta debe suministrar agua potable antes de ese tiempo. Una vez lista para el bombeo, aclaró, a pesar de estar diseñada para entregar 360 litros por segundo y beneficiar también a Taguasco y otros poblados, solo garantizará, por ahora, unos 100 litros por segundo para abastecer a Jatibonico, cuya demanda es de 60 litros por segundo.

El proyecto hidráulico supera los 15 millones de pesos en ambas monedas y forma parte de una obra diseñada por el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos de Cuba que está integrada a un proyecto de colaboración extranjera con la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

## Cruzada frente a los fraudes eléctricos

Pone en práctica la Empresa Eléctrica nueva aplicación para detectar robo de electricidad mediante imanes

La Empresa Eléctrica de Sancti Spíritus ha desarrollado un método rápido y fácil para detectar el robo de electricidad mediante imanes colocados en los medidores de energía o metrocontadores, a partir de una nueva aplicación telefónica.

De acuerdo con Yoanny Acosta Solenar, director general de la Empresa Eléctrica en Sancti Spíritus, la aplicación solo se puede instalar en teléfonos con ciertas características y que tengan sensores magnéticos.

El directivo explicó que el procedimiento permite detectar

el imán colocado en el metrocontador desde la distancia, descubrir el imán colocado, aunque el equipo y el imán estén en el interior de la vivienda y al mismo tiempo detectar los contadores que estuvieron bajo los efectos del imán varios días, aunque se haya retirado, ya que quedan remanentes.

Es esta, explicó Yoanny, una modalidad de fraude que desvirtúa la medición y la utilizan gran cantidad de clientes, fundamentalmente en horario nocturno, pero ya se intensifican las labores para la detección de esos casos y hasta el

momento se han descubierto 17 infractores, a quienes les fueron impuestas las consiguientes multas.

De igual modo, se trabaja en la sustitución de algunos metrocontadores, pero en esta ocasión, aunque la provincia tiene 7 500 equipos dañados, el cambio no va a ser masivo.

Solo se recibieron 2 000 nuevos metrocontadores anti-  
imanes que se destinan a lugares donde la Empresa Eléctrica está perdiendo energía, por lo cual se ubican allí donde se han detectado posibles fraudes. (C. R. P.)

## Vacunarán contra la gripe

Dayamis Sotolongo

A partir del 28 de agosto iniciará, de forma escalonada, la vacunación antigripal en todos los municipios de la provincia, proceso en el que se inmunizarán más de 20 000 espirituanos.

Según explicó a Escambray la doctora Agnie Fernández González, especialista en Higiene y Epidemiología y asesora provincial del programa de Infecciones Respiratorias Agudas y Tuberculosis, la vacuna —que consistirá en una dosis de 0.5 ml de forma intramuscular en el deltoides— se les aplicará a varios grupos de riesgo.

“Se va a vacunar —aseguró— al ciento por ciento de la población de 85 años de edad y más; a todos los pacientes institucionalizados en casa de abuelos, hogares de ancianos y centros psicopedagógicos; a todas las embarazadas,

independientemente del trimestre de gestación y de la edad materna; a los trabajadores avícolas y a los del sector de la Salud.

“También se les va a administrar la vacuna a todos los pacientes mayores de seis años de edad con Parálisis Cerebral Infantil y fibrosis quística, a los enfermos psiquiátricos crónicos que se encuentran ingresados en instituciones hospitalarias y a los asmáticos y diabéticos de 19 a 24 años de edad”.

Quienes estén incluidos en la vacunación, aclara la propia fuente, al momento de administrarse el producto no pueden padecer alergias conocidas, estados febriles agudos, agravamiento de enfermedades crónicas ni infecciones respiratorias virales agudas. De presentar alguna de estas patologías, deberá esperar a recuperarse de la enfer-

medad para vacunarse.

De acuerdo con Fernández González, la vacunación antigripal tendrá lugar en los vacunatorios oficiales de los municipios y se habilitarán otros puntos en las áreas de salud teniendo en cuenta los grupos de riesgos.

Esta vacuna, que se aplica solo una vez al año, es específica contra los virus de la gripe tipo A y B y, según los especialistas, los anticuerpos aparecen luego de ocho a 12 días de aplicada y duran un período de 12 meses.

En julio en la provincia también se vacunaron contra la gripe a diferentes grupos de la edad pediátrica: todos los niños de seis meses de nacidos hasta un año, 11 meses y 29 días; los asmáticos que se hallan en el rango comprendido entre los dos años hasta los 5 años, 11 meses y 29 días y los pacientes vulnerables porque padecen alguna enfermedad.

## Correos se suma a la bancarización

Mary Luz Borrego

La Empresa de Correos en Sancti Spíritus se incorpora actualmente de forma paulatina al proceso de bancarización que desarrolla el país con la prestación de varios servicios que tributan a ese fin al permitir que sean costeados lo mismo con dinero físico que por las pasarelas de pago.

Como un paso importante en este camino se encuentra la opción de que los clientes accedan al servicio de caja extra en los nueve correos ubicados en las cabeceras municipales, donde pueden extraer hasta 5 000 pesos en efectivo.

Yoelbis Espinosa Cabrera, director comercial de esta entidad, comentó que de esta forma los usuarios se evitan las molestas colas en los cajeros automáticos y traslados innecesarios hacia donde están instalados esos equipos.

“El servicio de caja extra ha tenido buena aceptación, desde que lo iniciamos —aproximadamente en abril—, por esta vía ya se han realizado cerca de 50 extracciones con un monto de unos 114 000 pesos. Pero todavía está poco divulgado y por eso la población no lo conoce tanto. Por ejemplo, en Fomento y La Sierpe, que no tienen cajeros, contradictoriamente no han hecho ninguna extracción”, pormenorizó.

Los interesados en utilizar estas cajas extras solo deben llevar su móvil con un vínculo a la pasarela de pago EnZona, a la cual ya deben tener su tarjeta asociada, y los pasos a seguir para recibir su dinero se los indica la propia gestora del ventanillo de Correos.

“Todavía no estamos usando Transfermóvil, pero ya nos encontramos dando los pasos con Etecsa y el Banco para también incluirlo en este servicio, absolutamente gratuito para los usuarios”, aseguró.

Además, agregó, las unidades de Correos también venden sus mercancías

usando el pago a través del código QR en todas las cabeceras municipales, por ejemplo, sellos digitales, postales y pancartas, entre otras.

“En el caso de los sellos digitales pueden adquirirse tanto con dinero en efectivo como por Transfermóvil, incluso desde la comodidad del hogar. En lo que va de año ya hemos vendido más de 102 000 de estos sellos”, detalló.

Por último, señaló que actualmente la empresa también se encuentra en cadena para prestar el servicio de transportación puerta a puerta con las tiendas online Tuambia y Katapultk.



Muchos espirituanos acuden a las unidades de Correos en busca de sellos digitales.

Foto: Yoan Pérez